
第８９回スタディグル-プ分科会結果報告 

                                 運営委員長 村田耕治 
（文責 : 阿部） 

１．開催日時  2021年 1月 26日(火) 14時 00分～17時 00分 

 

２．開催場所  zoomのみ 

 

３．テ ー マ   「初めての監査役 私はこれから始めた」 （監査基礎講座と共催） 

 

４．発表者    

   リーダー          ㈱キューブシステム       常勤監査役  中井淳夫氏 

   コーディネータ      王子ネピア（株）        常勤監査役  村田耕治氏 

メンバー          三菱電機ロジスティクス㈱   常任監査役  四本松健氏 

               王子タック㈱           常勤監査役  山田 諭氏 

                                

５．出 席 者  zoomでの参加者４０名  

 

６．配布資料    事前配布資料 

            ①各社の概要 

            ②中井氏の資料 

            ③四本松氏の資料 

            ④山田氏の資料 

            ⑤村田氏の資料 

         

７．議事次第、意見交換 

 (前半 14：00～15：10)： 

１） 監査基礎講座岩本運営委員長から、SG分科との共催の主旨説明があり、リーダー

の中井氏から、４名の方から体験談を披露していただく旨、説明がありました。 

２）まず、中井氏から、資料②に基づく報告がありました。 

 

３）次に、四本松氏から、資料③に基づく報告がありました。 

 

後半（14:20～16:20） 

  ４）山田氏から、資料④に基づく報告がありました。 

 

５）続いて、村田氏から、資料⑤に基づく報告がありました。また、報告後、村田氏より、 

ＳＧ分科会来季テーマの募集についての紹介があり、近々アンケートメールを発信す

る旨の案内がありました。 

 

最後に質疑応答 

① 内部通報について、監査役が窓口になっているか。 

K社の場合、実務的には法務部、総務部、外部弁護士等が窓口となっており、執

行側がやっていることを監査役が確認する体制である。但し、違法な行為のあった

場合は速やかに監査役に報告があがる。  



② 日本監査役協会の監査基準をもとに、自社で監査基準を整備している会社もある

が、その存在の故、縛られるところもある。 

③ 代表権を持つ取締役との面談は別々に、時間を空けて、個別にやっている。（取

締役とはすべて、個別に面談を行っている。） 

④ 最後に発表者４氏から 

監査役になって良かった点 

・自ら勉強して実践に臨める。 

・社長と対等の立場で会話ができる。 

・社外の人ともコミュニケーションがとれる。 

・自分のペースで仕事ができる。 

悪かった点（不満なところ） 

・アドバイスが採用されない。 

・社内が離れる、身構える。 

・執行側を手伝える立場になりたいが、なれず寂しい。 

・個人営業主としての寂しさ、孤独感。    

                                             以上   


